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“No hay novedades sobre la 
expansión presupuestaria” 
Consultado en su calidad 
como presidente del Cole- 
gio Médico de Valparaíso 
por las irregularidades in- 
formadas a la Contraloría 
General de la República, el 
Dr. Luis Ignacio de la Torre 
aseveró que “la sociedad 
clínica a la cual hizo refe- 
rencia el director de 
SSVSA y que según él sería 
responsable del déficit 

sociedad médica”. 
“Es una empresa que 

prestó servicios de horas de 
tens y enfermeras para pa- 
bellones en el Van Buren 
para cubrir las horas de au- 
sentismo por licencia médi- 
ca o permisos y permitir el 
funcionamiento delos qui- 
rófanos con normalidad” y, 
deacuerdo a “lo informado 

desde el Van Buren, esta 

“Como Colmed no avá- 
lamos prácticas contrarias 
ala ética y siempre hemos 
planteado el respaldo al 
marco legal que nos regu- 
la”, añadió De la Torre. 

Consultado sobre si la 

inyección de recursos por 
parte del Gobierno ya es 
una realidad, respondió 
que aún “no hay noveda- 
des sobre la expansión pre- 

médicos”, afirmó. 
En cuanto a la crisis en 

sí misma, el representante 

local del Colmed dijo que, 
“la ministra ha señalado 

que el director del SSVSA 
ha sido negligente en pre- 
venir y resolver esta crisis 
presupuestaria, ya que te- 
nía recursos que podría 
haber redestinado para 
evitar la crisis del Van Bu- 

  

V. Buren: irregularidades denunciadas 
por gremios llegan hasta Contraloría 
Bajo el patrocinio de diputados, se busca que el organismo examine 
cuatro aristas, las que van desde anomalías en la contratación 
de servicios hasta la creación de sociedades médicas. 

Francisca Palma Schiller 
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uatro son las aristas 
C quelos diputados de 

la zona, María Fran- 

cisca Bello y Diego Ibañez, 
están solicitando que sean 
investigadas por la Contra- 
loría General de la Repúbli- 

ca y que dicen relación con 
presuntas —y graves- irre- 
gularidades que estarían 
ocurriendo al interior del 
hospital Carlos van Buren, 
recinto hospitalario que ha 
estado en el ojo del hura- 
cán durante las últimas se- 
manas dada su profunda 
crisis presupuestaria. 

Según señala el docu- 
mento al que pudo acce- 
der este medio de comuni- 
cación, “con fecha 04 de 
Septiembre del 2024, la 
FENPRUSS, FENASENE y la 

Federación TUE, informa- 
ron a este organismo la 
ocurrencia de diversas 
irregularidades que mere- 
cen ser investigadas”, es 
decir, las problemáticas ya 
habían sido puestas sobre 

la mesa gracias a la denun- 
cia emanada por los pro- 
pios gremios que forman 
parte del establecimiento, 
quienes consideran que es- 
tas situaciones, en parte, 
serían las responsables de 
la actual crisis. 

En cuanto al detalle, la 
primera irregularidad se 
relaciona con la contrata- 
ción de servicios de recur- 
sos humanos a la empresa 
Servicios Clínicos Limita- 
da para el funcionamiento 
delos pabellones quirúrgi- 
cos del hospital. 

Esta empresa, precisa 
el documento, “habría co- 

menzado a prestar servi- 
cios sin la actividad comer- 
cial registrada en el SII” y, 
además, se habría “detec- 
tado ausencia de control y 
falta de documentación de 
recepción conforme para 
los pagos realizados”. 

Por otro lado, los diri- 

gentes aseguran que “se 
han contratado profesio- 
nales a través de la compra 
de servicios especializados 
de mantenimiento de 
equipos médicos a la em- 
presa NOCTUA” y, en ese 

contexto, “estos profesio- 
nales han sido asignados a 
áreas críticas como com- 
pra y proyectos, sin existir 
antecedentes suficientes 
de la recepción y respaldo 
de los servicios pagados”. 

Por otra parte, una de 
las denuncias recae sobre 

un proveedor en particu- 
lar, el quesegún denuncia- 
ron, incumpliría “normas 
básicas de control interno, 
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SITUACIÓN YA HABÍA SIDO ADVERTIDA POR LOS DIRIGENTES A INICIOS DEL MES DE SEPTIEMBRE. 

  

ya que quien solicita, auto- 
riza, recepciona, y da el 
visto bueno para el pago, 
es la misma persona”. 

SOCIEDADES MÉDICAS 

En cuanto a la arista más 

controversial, la denuncia 
puntualiza en la creación 
de sociedades médicas 
“con los mismos profesio- 
nales que presentan una 

baja producción en sus 
turnos médicos”. 

Asimismo, “se refuerza 
la atención médica en la 

Unidad de Emergencia 
con médicos a honorarios, 

algunos de los cuales ya 
trabajan en el hospital. Los 

  

SUMARIO Y ANÁLISIS DE ANTECEDENTES 

Consultado sobre el tema, extraoficialmente, desde el Servi- 
cio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA) se informó que, 
frente alos conflictos suscitados durante las últimas sema- 
nas, hay dos sumarios en curso: uno porla deuda y otro por 
eventuales irregularidades. Respecto de las denuncias pre- 
sentadas puntualmente por organizaciones gremiales, cabe 
señalar que el director ya había mencionado en su oportuni- 
dad que se están “analizando todos los antecedentes que nos 
fueron presentados, y el equipo jurídico está haciendo una 
evaluación, porque no descartamos ninguna acción judicial 
respecto del proceso que se está llevando a cabo". 
  

registros indicarían una 
dotación de médicos que 
supera los cien profesiona- 
les, lo cuales incompatible 
con la capacidad real de la 
Unidad de Emergencia”. 

Esta situación, enton- 
ces, señalan los gremios, 
“sugiere que se podría es- 
tar pagando por servicios 
que en la práctica no se 
prestan”. 

que afecta al hospital”. 
Al respecto, el diputado 

Ibáñez manifestó que “re- 
sulta importante que la 
Contraloría pueda investi- 
gar estas situaciones ex- 
puestas por los gremios de 
funcionarios del Hospital 
Carlos van Buren, para de- 
terminar si efectivamente 
existen gastos irregula- 
res”. 

De igual manera, la di- 
putada Bello expresó que 
“cautelar el buen uso de 
los recursos públicos es 
fundamental, sobre todo 
siestamos hablando de un 
recinto emblemático co- 
mo el hospital Carlos van 
Buren que se encuentra en 
una profunda crisis pro- 
ducto de la falta de finan- 
ciamiento”. 

Poreso, agrególa parla- 
mentaria, “estamos solici 
tando a la Contraloría que 
intervenga y realice las in- 
dagatorias que correspon- 
dan al caso”. O 

SOLICITUD 

Por todo lo anterior, los 
parlamentarios solicitan a 
la Contraloría, “la instruc- 

ción de una auditoría de 
cumplimiento, de eficacia 
y financiera al Hospital 
van Buren” y con ello, 
“que se informe a esta par- 

te de los resultados de es- 

tas auditorías”. 
Por último, piden que 

se les informe “sobre cual- 

quier otra medida que rea- 
lizará la Contraloría Gene- 

ral de la República, respec- 
to de la crisis financiera
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